

Des chauves-souris pour les viticulteurs

A LA UNE MONBAZILLAC

Publié le 22/06/2017 à 3h42 par **Jean-Louis Borredon**.

<http://www.sudouest.fr/2017/06/22/des-chauves-souris-pour-les-viticulteurs-3553623-1938.php>



Les élèves impliqués dans ce projet ont fabriqué les nichoirs et ont participé à leur pose. PHOTO J.-L. B.

Activité inhabituelle, vendredi, sur les parcelles du château Le Barradis. Équipe pédagogique et élèves du collège Henri-IV et de la classe relais de Bergerac, responsables de la Cave coopérative de Monbazillac, représentants de la Chambre d'agriculture et du Conservatoire d'espaces naturels d'Aquitaine et partenaires se sont retrouvés en bordure de vigne pour la pose de nichoirs pour les chauves-souris.

La pression de certains ravageurs, dont l'Eudémis de la vigne, est significativement élevée dans le secteur de l'appellation de Monbazillac. Pour accompagner les viticulteurs de cette zone et leur permettre de trouver des alternatives à l'emploi de produits phytosanitaires, un programme d'une durée de cinq ans intitulé Bat Viti a été mis en place depuis l'an dernier.

Démarche pédagogique

Ce projet scientifique et technique basé sur la présence de chiroptères permet d'identifier les facteurs jouant sur la fréquentation des vignes par les chauves-souris, favorise et évalue la prédation de ces dernières sur l'Eudémis de la vigne.

Ce projet, qui intègre de futurs citoyens soucieux d'un meilleur futur pour la planète et impliqués dans une démarche pédagogique complète, se poursuivra sur d'autres zones sensibles au biocontrôle en viticulture.